

Entretien avec Jean-Luc Sautédé. L'entraîneur du Rugby-Club Gapençais revient sur une saison 2004-2005 marquée en senior par une cascade de blessures qui a mis un frein aux ambitions. Côté jeunes, la saison a été en revanche faste

Le meilleur est à venir

À l'entame de la saison 2004/2005, vous nourrissez certaines ambitions, notamment de réussir un parcours plus heureux dans ce championnat.

"Effectivement, nous avons fixé la barre un peu haut. Nous souhaitions décrocher la troisième place, signe de qualification aux championnats de France. Sans ignorer pour autant que le fameux trio Istres, Gignac, Cavaillon devait, en principe, dominer la situation puisque les trois clubs s'étaient renforcés sérieusement alors que nous avons travaillé avec un effectif, certes conséquent, de joueurs locaux auxquels s'est rajouté Gauthier Aillaud tout en ayant perdu trois pièces maîtresses devant : Roques, Soulet et Durand ainsi que Chabot, blessé avant le coup d'envoi de la compétition. Nous comptions aussi sur le retour, qui est resté sans effet, de deux jeunes à l'arrière : Burle et Barnéoud. Les matchs aller sont quasiment conformes à nos plans sauf qu'il nous a manqué deux à trois victoires à l'extérieur qui auraient largement amélioré l'ordinaire. Nous terminons bien placés en décembre. La deuxième phase ne supporte pas la comparaison. Trop de blessés (Chabot, Astrion, Boyer, Baudoin), la transition entre "jeunes" et "anciens", un déclin qui n'est toujours pas apparu à l'extérieur, autant de facteurs qui nous ont entraînés dans une spirale négative. Malgré tous ces avatars, nous avons tout de même consolidé le club en l'honneur en attendant des jours meilleurs."

▶ "La cerise sur le gâteau provient du titre obtenu par les juniors"

Si les seniors n'ont pas obtenu le sésame souhaité, par contre chez les jeunes apparaissent quelques

signes réconfortants.

"C'est vraiment un signe d'encouragement à persévérer dans la voie de la formation locale à outrance que nous pratiquons depuis déjà quelques années, et nous en récoltons quelques bons fruits aujourd'hui. D'abord, à mettre à l'honneur, les compétences des éducateurs, tous titulaires des diplômes nécessaires à l'éducation-formation et le travail de qualité qu'ils fournissent dans l'anonymat. Ensuite, le nombre de licenciés dans chaque catégorie qui va croissant chaque année. La qualité allée à la quantité se traduit sur le terrain par l'obtention d'excellents résultats puisqu'au cours de cette campagne, toutes les équipes jeunes ont changé de division. La cerise sur le gâteau provient du titre obtenu par les juniors, champions de Provence Danet, qui affronteront leurs homologues du Pays de Gex en 16^{es} de finale sur un terrain à désigner. Les cadets, après avoir survolé la première phase, ont eu un comportement remarquable en Teulières, se permettant même de mater le favori : le R.C. Toulon, pouvant presque accrocher un bon de sortie alors qu'a priori jouer dans la cour des grands pouvait présenter quelques difficultés. Ils les ont surmontées. Minimes et Benjamins poursuivent leur progression et ont rejoint les groupes supérieurs alors que l'École de Rugby respire de santé."

▶ "La politique de recrutement à tout va est abandonnée au profit de la formation"

Déjà, il vous faut penser à la prochaine saison...

"Les clameurs se sont à peine tues qu'il nous faut préparer la prochaine corrida. Peut-être un peu trop tôt pour déjà en dégager les grandes



Jean-Luc Sautédé, ici entouré par ses joueurs lors du match face aux Angles, reconnaît que "nous avons fixé la barre un peu haut. Nous souhaitions décrocher la troisième place, signe de qualification aux championnats de France."



"La barre trop haut"

C'est l'aveu même de Jean-Luc Sautédé qui avoue que les objectifs du club concernant l'équipe senior étaient vraisemblablement un peu trop élevés. "Effectivement, nous avons fixé la barre un peu haut. Nous souhaitions décrocher la troisième place, signe de qualification aux championnats de France." D'autant que la concurrence avait les dents longues et qu'une fois de plus il faudra peut-être réfléchir à cette donnée constante: l'infirmerie n'a jamais désempé. Faudra-t-il revoir pour autant les objectifs à la baisse ?

Le vieux lion Sautédé espère moins de blessures à l'avenir.

Photo Vincent OLLIVIER

lignes. Nous gardons notre fil conducteur en poursuivant intensément les efforts déployés pour les équipes jeunes car, qualitativement et quantitativement, nous sommes sur la bonne voie, celle de la sagesse et de la raison. Pour les équipes seniors, et

notamment, l'équipe fanion, nous avons entamé le processus de renouvellement de l'effectif en interne puisque certains joueurs, et non des moindres, qui représentent un grand bout de l'histoire du rugby gapençais, devraient raccrocher leurs crampons.

La politique de recrutement à tout va qui, financièrement, obère le budget, est abandonnée au profit de la formation car les finances du club, malgré le travail acharné du comité directeur, ne pourraient pas supporter une telle politique. D'abord des fonda-

tions respectables sur lesquelles nous pourrions bâtir du solide. Nous atteignons le bout du tunnel de ce processus. Il serait dommage de ne pas en profiter au grand air."

Propos recueillis par JAM